

LOCAL

TEMA DEL DÍA



RIESGO DE EXCLUSIÓN

El Consell alerta a los Ayuntamientos ante el posible lleno de las casas de acogida

► La crudeza del invierno que viene por la falta de ingresos de muchas **familias** hace prever que la demanda se dispare

► La limitación de aforo en las existentes en **Ciudadella y Maó** por la covid-19 hace necesario buscar otras alternativas

Miguel Juan Urbano

La crudeza del invierno que se avecina va a disparar la demanda de ayuda en todos los servicios sociales de las instituciones menorquinas, tanto Ayuntamientos como Consell. La prioridad gira en torno a la vivienda por la caída de ingresos que van a sufrir muchas familias en riesgo de exclusión social al no haber podido trabajar durante la temporada estival por mor de los efectos de la pandemia.

Bajo esta preocupante perspectiva, el ente insular ya ha alertado a los Consistorios sobre la urgencia que puede plantear una situación generalizada de desamparo entre los más necesitados que queden sin techo. Se hace necesaria, entonces, una coordinación entre instituciones, Caritas y Cruz Roja para evitar que nadie quede en calle.

Para este tipo de situaciones, en principio provisionales, existen dos casas de acogida municipales en Maó y Ciudadella, que muy probablemente van a verse saturadas en los próximos meses por los motivos referidos, de hecho la de Maó ya estaba llena ayer. La coyuntura se agrava por los protocolos de las normas contra la covid-19. La capacidad de los dos alojamientos para la gente sin recursos mantiene limitado sus aforos. La de Maó, situada en la calle des Negres, para 14 personas, solo puede alojar a 8 en la actualidad, y la de Ciudadella, para 10 personas, a 5.

La consellera de Bienestar Social del Consell, Bàrbara Torrent, intervino en la junta de alcaldes celebrada el pasado jueves para pedir una reflexión a los primeros ediles sobre la necesidad de que aumenten los recursos que destinan a sus servicios sociales en la elaboración de sus presupuestos para el próximo año. «No se trata exclusivamente de recursos económicos sino también en plazas de acogida».

Torrent planteó la conveniencia de tener dispuestas alternativas para el caso de que las casas de acogida de Maó y Ciudadella cubran todas sus plazas. Dado que, en ocasiones, los ocupantes también proceden de otros municipios de la Isla es por lo que la consellera puso sobre la mesa la necesidad



En las casas de acogida los usuarios reciben alimentación y disponen de alojamiento.

Refuerzos en los servicios sociales de los ayuntamientos

M.J.U.

El Consell, en el marco del Plan Menorca covid-19 dotado con algo más de 3,5 millones de euros, ha duplicado la partida que destina a los ocho municipios de la Isla para sus servicios sociales, dentro de las medidas que anunció tras el estallido de la pandemia.

La primera institución insu-

lar reparte, por este motivo, 334.000 euros entre todos los Consistorios.

El incremento de esta ayuda ha permitido a los equipos de gobierno contratar más personal para atender las demandas que se han ido presentando desde el pasado marzo, que van a ir en aumento. Varios de los Ayuntamientos, como el de Maó o el de Alaior, han señal-

do sus alcaldes, Héctor Pons y José Luis Benejam, respectivamente, han contratado a dos trabajadoras sociales más el de Maó, y una el de Alaior.

La consellera de Bienestar Social, Bàrbara Torrent, hizo ver a los alcaldes el pasado jueves la necesidad de que potencien estas áreas y cumplan con los ratios de servicios sociales, es decir, el número de trabajadores de los que deben disponer en función de su población. De no hacerlo pueden verse penalizados en la aportación que reciben del Govern. El pasado mes de mayo, Ciudadella, Es Migjorn Gran y Alaior tenían pendiente mejorar estos ratios en algunas de las categorías. Se exige un trabajador y un educador social por cada

de buscar alternativas coordinadas y tenerlas previstas para dar respuesta a la demanda no necesariamente en las dos ciudades mayores de la Isla.

Las soluciones pueden pasar desde el alquiler de algún otro inmueble o la reserva en un hostal hasta el posible traslado de alguna de las viviendas de acogida a otro edificio disponible que tenga mayor capacidad cumpliendo las restricciones de la normativa covid-19, considerando que de esta forma no sería necesario duplicar el personal que trabaja en ellas.

► OPCIONES

Hoteles, alquiler de alguna vivienda o traslado a un edificio mayor, soluciones alternativas a valorar

Las dos casas de acogida de la Isla, como centros de servicio esencial de baja exigencia -no pueden acoger a personas con adicciones o problemas de salud mental salvo situaciones excepcionales- están disponibles para los usuarios en horario de 20.30 a 9 de la mañana y de 14 a 16. En 2019 tuvieron un coste conjunto de 324.808 euros. Los dos municipios responsables ya han planteado al Consell que deberían ser un servicio insular y como tal gestionado y tutelado por la primera institución.

7.500 habitantes según la Ley 4/2009.

Torrent puso énfasis en la necesidad de que los municipios cuenten con personal que pueda atender a los necesitados en la farragosa burocracia para quienes solicitan ayudas sociales de todo tipo, considerando además, que existe la cita previa en la mayoría de instituciones. «Es muy importante que se dé cobertura y refuerzo a los empleados que están en primera línea para ayudar a quienes precisan realizar los trámites», subraya la consellera al tiempo que recuerda la necesidad de que todos los ayuntamientos cumplan con las ratios establecidas para una dotación acorde a sus habitantes en los servicios sociales.

pressreader

PRINTED AND DISTRIBUTED BY PRESSREADER
PressReader.com +1 604 278 4604
COPYRIGHT AND PROTECTED BY APPLICABLE LAW

